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如发声明的不是杨绛先生!!

平安是最基本的公共产品
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连建明! ! ! !近日一条新闻! 激起一点波

澜! 说是西安市长安区的东大村!

"斥巨资# 建起了 "张灵甫将军陵

园!$于是舆论哗然!拍砖无数%%%

其实这个"张将军陵园$!只是一个

衣冠冢!那里头只有从千里之外的

山东孟良崮搞来的一把黄土!而这

孟良崮! 就是 !!年前华野全歼整

编 "#师&六纵击毙张灵甫的战场'

张灵甫据说是东大村人!所以

家乡父老&江东子弟!不管是为了

(拉动旅游&发展村组经济#!还是出

于哪种情结!搞一个(陵园#!似也不

是什么意外之事) 问题在于今年之

间!一个张灵甫!似乎要炒得火热!

差一点捧到天上去呢* 张灵甫的热

捧!无非是两条!只讲他曾与日本人

打过几仗!抗日有勇!却不讲他积极

(剿共#于前!全身心投入内战于后+

只讲他那一段(传奇的感情#!却不

讲他暴戾杀妻那一桩公案)为了炒

热! 还硬说张灵甫在孟良崮战役

中!不是被(击毙#而是(自戕殉

国#,自尽成仁!何其(悲哉&壮哉#!

用的是蒋委员长当年借张之死而

(激励士气#的原版)

张灵甫的重新追捧!是近年来

(历史戏#的一出重头)说他(项庄舞

剑!意在沛公#!论他(醉翁之意不在

酒#! 有什么意欲何为甚至大意暗

锋!倒也不是!那只是面对复杂的历

史!我们往往把持不住而已%%%历

史具有复杂性! 人物往往多有两重

性&多面性) 比如这个张灵甫!的确

参与过淞沪&武汉&长沙等会战!杀

过日本人!虽无多大胜绩奇功!我们

不要抹煞他! 然而张灵甫又是一个

(剿共#先锋!苏区五次围剿!他参加

过四次!抗战一结束!就(奋勇投身#

于内战!从淮阴战役到孟良崮!可谓

(战功累累#&血迹斑斑!打开临沂城

后! 还将抗日名将罗炳辉毁墓砸尸

呢)我们讲(两重性#!不是不讲人的

(基本面#!(两点论#其实更是(重点

论#!盖棺论定!总要讲讲(基本结

论#吧!至少既不能过去那样!只讲

他的负面!似乎一点好事也没做过!

但也不能到了今天! 在历史条件尤

其是两岸态势发生变迁之后! 又只

讲他的(丰功伟迹#!对他的另一面

也许还是主要一面却三缄其口&讳

莫如深! 于是把一个黑白相间的人

物!几乎要捧到天上去)

例如热炒张灵甫那样的事儿!

其实远不止一个东大村的 (将军陵

墓#!比如另一个姓张的(朋友#张国

焘!早年参与建党出过力!五四游行

的前列!也有过他年轻的身影!还把

四方面军搞到了八万之众! 但终于

成了共产党的叛徒和国民党的特务)

对于这样一个人物!当然可以(两分

法#!也讲他的那点功劳!但更需要论

他的(基本面#!讲他的一生大节和实

质) 如果连一座张国焘的(故居#!都

要(斥巨资#整修重建!开放给莘莘学

子 (瞻仰#! 又不讲他借祭黄陵的叛

逃! 更不讲他最终投入了军统的怀

抱!那样的(历史观#!就令人岂止是

叹息而已%%%所以历史可以(重新

审视#!但方法论总要对头!张灵甫

云云!也可以(一分为二#!但切不要

炒成一种新的(一点论#!以至子孙

后人莫若以明&如坠云雾*

! ! ! !前两天!$%&' 世界 '( 打印

技术产业大会在北京举行! 说明

这个新技术对中国很有吸引力!

甚至有人认为中国有望成为全球

最大 '(打印市场) '(打印被英

国-经济学人.杂志称为引领第三

次工业革命的技术! 中国不少企

业正在介入或者准备介入! 这当

然是好事! 说明中国企业认识到

新技术的重要性)

但是!对一个新技术的前景!还

需要观察!并非所有的新技术最终

都能被广泛应用) 电子产品发展

历程中有很多类似例子!比如!录

像机问世时有两种格式!一种大二

分之一)*+录像带! 一种是索尼的

小二分之一,-./0/1录像带!很快!

)*+在市场中胜出!,-./0/1格式

被淘汰!如果买了小二分之一格式

的录像机!就变成了一堆废物)到高

清影碟机时代!也有蓝光,红光两种

制式之争!最终蓝光一统天下!如果

买了红光影碟机!同样变摆设)

因此!不要看到高科技就盲目

地一哄而上!这方面!我们是有教

训的!光伏产业就是典型)前几年!

各地纷纷上马光伏企业!也不管原

先干什么的! 是否有先进的技术!

上马再说)而地方政府看中光伏的

高科技! 也不管是否产能过剩!大

力扶植光伏企业!结果!没几年就

把一个行业搞垮了!连无锡尚德这

个最大的光伏企业也到了破产边

缘!更不用说小企业了!很多企业

生产线刚建成就搁在那里了)

光伏行业之所以市场做不大!

原因是成本太高! 光伏发电的成本

是火力发电的 $%倍) 而中国光伏

企业一哄而上的时候!美国在页岩

气技术方面重大突破!大大降低天

然气成本! 于是天然气大量使用!

不仅使得美国成为能源成本最低

的国家之一!而且!美国将从能源

进口国变成能源出口国)

一个新技术能不能脱颖而出!

取决于这个技术应用的范围,成本

等各种因素!中国企业追求新技术

是好事!但是!不要盲目)一家比利

时 '(打印公司副总裁说了句很

有意思的话2"我发现中国人很愿

意投资!即便他不知道以后可以用

这个做什么) $希望这次中国企业

能真正了解 '(技术!不要为投资

而投资!搞成又一个光伏)

! ! ! !此处讨论的话题有点 "重口

味$!所以请"谨慎进入$) 尤其是正

在吃晚饭!或刚刚享用完毕)

提醒完毕!进入正题)

如果在小区里或附近的步道上

或闲庭信步,或疾走如飞!一不小心

踩上一脚狗狗的便溺物!多数人的反

应估计是"老腻心额//#随着宠物

犬走入越来越多的家庭!给人们带来

欢乐的同时!也给社会环境造成一定

的负担!周边居民难免有抱怨)(随地

大小便#在人类身上渐渐消失!却转

移到了人类的宠物身上)

怎么解决0不少点子新鲜出炉)

最近!3 上海发布的一条微博说!

虹口的提篮桥街道在一条健身步道

两头!各造了一个"宠物公厕$)

这条微博发出后! 赞成和不看

好的意见都有) 赞成的意见比较相

似! 不看好的原因很多样1"狗怎么

可能那么听话$"不是所有狗都愿意

跟同类分享一个2厕所3#(应该由养

宠物的人自己承担清洁责任#//

也许!要让狗狗养成定点(上厕

所#的习惯!不是那么容易!更多地

还是要靠主人们自觉养成维护环境

卫生的习惯1带一把小铲子!带一个

塑料袋!把自家(宝贝#留下的便便

带回家处理+在(宝贝#看上某辆车

的轮胎时! 能在它跷起后腿前及时

拉开' 除此之外! 遛狗时系上牵引

带!既能防止狗狗走失!也能减少对

他人的惊吓+为大型犬戴上口套!阻

止狗狗吠叫! 也都是宠物文化相对

成熟的国家值得借鉴的规范' 狗狗

的问题!其实还是人的问题'

(宠物公厕#的效果!看来有待观

察!不过!它产生的过程!或更有启发

意义' 宠物犬随地便溺!街道收到投

诉! 于是一些养狗居民当起志愿者!

主动承担清洁任务'社区干部和志愿

者还走访养狗家庭进行环保宣传'根

据居民建议设立(宠物公厕#后!(公

厕#的清洁维护!也由志愿者负责'

一个社会问题产生! 会有看似

利益不同的两方!甚至多方'但利益

不同!不代表必然对立!非此即彼'

得益多的一方多承担一些责任!不

让自己的快乐变成他人或社会的负

担!另一方则多一些理解!居中的有

关部门负责协调! 利益不同的局面

完全可以得到消解'重要的是!谁来

跨出第一步!而不是任由矛盾积累,

嫌隙丛生0

! ! ! !北京保利原定今天上午拍卖钱

锺书先生, 杨绛先生的三封私人书

信!杨绛先生昨天发表紧急声明!表

示反对拍卖' 北京保利当天即回应

三封信件已撤拍' 然而! 此前推出

(也是集%%%钱锺书书信手稿#的中

贸圣佳拍卖行!至今未见回复'

近年来!名人手稿拍卖大热!今

年中国嘉德的春拍上! 鲁迅先生的

一页手稿就拍出 !4%万元' 与此同

时! 有关名人手稿所有权的争议也

逐渐为市场关注'$%&$年!周作人的

长孙曾起诉中国嘉德!就-日本近三

十年小说之发达.手稿的拍卖!要求

确认无效!并返还手稿'法院则裁定

该案因诉讼主体不对!不予受理'

作品的著作权!期限是在作者

逝世后 5%年! 而书信的著作权归

属于写信人!著作权本身也可以继

承' 因此!无论是钱锺书先生还是

杨绛先生的手稿!如未经杨绛先生

允许!不可以出版' 收信者仅拥有

所有权!如果没有获得发信者的同

意!不得随意公开信件'

但从拍卖法的角度!却有另外

一个视角1委托人只要拥有标的所

有权4处分权5即可委托拍卖!拍卖

人拍卖前必须发布拍卖公告,并按

拍卖法第 #6 条规定进行标的展

示! 这是法律规定并且必须进行

的!是法定行为' 这跟委托人有无

著作权,是否与拍卖人约定没有关

系' 而且!拍卖企业在预展中没有

必要对信件的内容做出完全解读!

只要是按照拍卖法的规定展示拍

卖标的,并提供相应的条件与资料

4包括印制图录5就可以了'但法律

并未做出展示到什么程度的规定!

这里存在着一个法律"真空$领域'

近年来!各大拍卖行在手稿拍

卖中可谓动足了脑筋!从开研讨会

到出版专著进行研究'但当著作权

人对于拍卖出现异议的时候!这种

研讨是否违反了著作权法!也成一

个业界关注的焦点'对于此次北京

保利的撤拍!业内更多地看作是企

业的一种自愿行为'

虽然! 杨绛先生一再呼吁司法

机关,行政部门,行业协会等切实履

行法律职责'但只要名人书信不属于

国家禁止拍卖的文物!-拍卖法.便无

法限制! 若委托人和拍卖公司执意

拍卖!即便著作权所有者反对!恐怕

依然可以拍卖成功' 如果此次发布

紧急声明的不是杨绛先生! 北京保

利是否会撤拍!恐怕是个未知数'

手稿所具有的文献价值和文物

价值有目共睹!通过拍卖!不仅可以

充分展现手稿的商业价值! 更重要

的是! 还可给研究人员提供极为宝

贵的第一手材料! 给公众一个了解

历史的渠道' 但拍卖手稿首先还应

遵守有关法律法规' 毕竟!手稿的研

究价值再大!其交易范围也应该受到

法律约束!不能侵害当事人的权利'

（相关报道见 #$%·文娱新闻）

! ! ! !日前在苏州召开的深化平安

中国建设工作会议! 进一步明确

了"平安中国$建设的方略目标'

进入 $%&'年!"平安中国$第一次

上升到国家层面来提出'

当社会的发展超越了生存和

温饱!人们对"平安$有着水涨船

高的期待'舌尖上的安全,环境问

题的焦虑, 网络信息的保护//

这就是为什么中央强调要顺应人

民群众对公共安全,司法公正,权

益保障的新期待!"在更高起点上

全面推进平安中国建设! 努力建

设领域更广,人民群众更满意,实

效性更强的平安中国$'

犹如高速奔驰的列车!安全是

基础价值+ 快速转型发展的中国!

平安同样是首要诉求'纵观当今世

界一些国家的动荡! 导致社会混

乱,冲击经济,殃及百姓!不免令人

感慨1"利莫大于治!害莫大于乱$'

不同于其他事物!"平安$是

一种典型的公共产品! 必须由政

府提供和保障'"中国人民怕的就

是动荡!求的就是稳定!盼的就是

天下太平' $实现中国梦!平安梦

是首要保障! 也是重要内容' 今

天!建设"平安中国$!这是历史发

展的必然要求! 也是中国人筑梦

圆梦的崭新空间'

（人民日报评论部，原载今日
人民日报，本报有删节）

! ! ! ! !昨见飞天女"今见飞天男# 巍巍乌纱帽"

飘飘正飞天#$旧有敦煌飞天图"今官场有似之

者# 漫拟之# 癸巳春彦

新飞天图
谢春彦


